

# EL SIGLO

DE DURANGO.COM.MX

SEC

## Irreversibles, daños por caída de crudo

POR: AGENCIAS / MÉXICO, DF.

Recuperación. México no recuperará sus pérdidas por la baja en precios del petróleo, según la calificadora de riesgo Moody's.

**Las pérdidas que tendrá el país por la baja en los precios del petróleo serán “irrecuperables”, advierte un análisis de la calificadora de riesgo Moody's Investors Service.**

La compañía aclara que sin bien es cierto que no tendrán un impacto en el corto plazo, sí será difícil que el país encuentre una manera de recuperar esos recursos, a pesar de que, a su juicio, México es uno de los mejor preparados para enfrentar la caída en el precio de los hidrocarburos.

En lo que va del año, el precio del barril de la mezcla mexicana de exportación perdió más de 50 por ciento de su valor y ha tocado su nivel más bajo en cinco años lo que, según han advertido analistas, obligará al gobierno federal a hacer una serie de modificaciones, ya que 30 por ciento de sus ingresos provienen de la venta del hidrocarburo.

La semana pasada, el subsecretario de Hacienda y Crédito Público, Fernando Aportela Rodríguez, aseguró que el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) de la gasolina y el Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas podrían compensar la pérdida de ingresos que anticipan los estados debido a la baja del precio del crudo.

“Los estados están autocubiertos, creemos que se compensa lo que podría ocurrir, particularmente por el IEPS de gasolinas”, dijo en entrevista con Bloomberg.

El funcionario expuso que como el precio del crudo internacional bajaría, la tasa de este impuesto no sólo sería positiva sino que se ensancharía, incrementando los recursos que la Federación podría asignar a los Estados y municipios.

Sin embargo, la calificadora advirtió que la baja sí afectará, ya que disminuirán los ingresos petroleros estimados por el gobierno mexicano.